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ПОГОДА на 20 декабря
Переменная облачность, без осадков.
Ветер: западный, 2-7 м/сек. 
Температура: ночь –25о –30о, местами до –36о,   
                              день –17о –22о.

и 530 лесных инспекторов  осущест-
вляют государственный контроль 
за лесами в Челябинской области. 
С начала 2012 года ими проведено 175 
рейдов, организовано 27 стационар-
ных постов по охране угодий. 
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Магнитные бури в декабре: 28, 29.

«Если вуз нужен, то он будет 
развиваться, пусть даже сейчас 

качество его работы нас 
не удовлетворяет. 

Если же учебное заведение 
не выполняет никакой значимой 

функции, оно будет реорганизовано…» 

ПИСЬМО ДНЯ

Улыбнитесь!
Средства, выделенные на 

конец света, разворовали. Ме-
роприятие на грани срыва!

•Знаете ли вы, что…
…к 60 годам большинство 

людей теряют 50 процентов вку-
совых ощущений.

•

ВСЯКО-РАЗНО
19 декабря – Международный день помощи бедным.
В этот день англичанин Фредерик Уолтон запатентовал но-

вое покрытие, назвав его «линолеум» (1863); в Монреале стар-
товал первый регулярный чемпионат канадской Националь-
ной хоккейной лиги (1917); состоялась премьера американско-
го фильма «Титаник» (1997). 

Следующий номер газеты выйдет в пятницу, 21 декабря.Следующий номер газеты выйдет в пятницу, 21 декабря.

В уходящем году на своем 
последнем заседании избранники 
народа вносили изменения 
в действующий бюджет 
и принимали бюджет 
на будущий и два последующих 
за ним года. 

Изменения в главный финансовый доку-
мент нынешнего года носили приятный ха-
рактер – в сторону увеличения. Дело в том, 
что из областного бюджета в Магнитогорск 
поступило 126 миллионов рублей. Это целе-
вые деньги, они приходят с формулировкой, 
на какие цели должны быть потрачены. По-
менять их предназначение город не вправе. 
В результате самую большую сумму – сорок 
восемь с половиной миллионов – получает уп-
равление образования. Пойдут эти средства в 
том числе на обучение детей с отклонениями 
в развитии и нуждающихся в длительном ле-
чении, на ремонт, мебель и оборудование в 
школы №50, 32, 8 и 28, лицей при МаГУ.

Управление социальной защиты населе-
ния получит деньги на поддержку детей-си-
рот и детей, оставшихся без попечения роди-
телей. Часть средств попадет в распоряжение  
управления здравоохранения на приобрете-
ние оборудования и ремонт детской больни-
цы №3. Управлению инженерного обеспече-
ния, транспорта и связи направят деньги на 
компенсацию расходов автотранспортников 
за льготную перевозку садоводов. Как раз ко 
времени поступила премия управлению жи-
лищно-коммунального хозяйства за победу 
в конкурсе на самое благоустроенное город-
ское поселение. Деньги планируется потра-
тить по прямому назначению – опять же на 
благоустройство.

На прошлом заседании горсобрания был 
принят бюджет города на 2013 год в первом 
чтении. То есть были утверждены общие циф-
ры доходов и расходов. Доходная часть соста-

вила 7,6 миллиарда рублей, расходная – 7,8 
миллиарда, небольшой дефицит покроется за 
счет остатков нынешнего года. В основу при-
нят умеренный вариант прогноза социаль-
но-экономического развития Магнитогорска. 
А уже второе чтение бюджета предполагает 
постатейное рассмотрение документа.

Более восьмидесяти процентов бюдже-
та составят социальные направления расхо-
дов. Среди них – субсидии ветеранам Вели-
кой Отечественной войны, труженикам тыла, 
гражданам на оплату жилищно-коммуналь-
ных услуг, многодетным семьям, формирова-
ние доступной среды для инвалидов, выплаты 
семьям, попавшим в трудные жизненные си-
туации – это все по линии управления соци-
альной защиты. В бюджет заложили и средс-
тва на повышение заработной платы работни-
кам системы образования Магнитогорска, на 
льготный проезд в городском общественном 
транспорте пенсионеров, а также их бесплат-
ные поездки на сезонном транспорте, попрос-
ту говоря – в сады.

За счет средств, выделенных управлению 
капитального строительства, планируется 
продолжить ремонт дорог, в списке приори-
тетных, к примеру, ремонт проезда Сирене-
вого, перекрестка проспекта Карла Маркса и 
улицы Грязнова и ряд других.

Особое внимание, по словам председате-
ля бюджетной комиссии горсобрания Олега 
Цепкина, уделено финансированию целевых 
программ, которых насчитывается двадцать 
пять. В общем, как уверены депутаты, оби-
жен никто не будет. Тем более что, согласно 
заключению контрольно-счетной палаты, 
проект бюджета содержит все необходимые 
характеристики в соответствии с Бюджетным 
кодексом РФ. В документе выдержаны все не-
обходимые предельные соотношения по де-
фициту бюджета, муниципальному долгу и 
резервному фонду.

Среди других вопросов, рассмотренных 
на заседании, избранники народа самым под-
робным образом остановились еще на одном 
– ходе исполнения программы модернизации 
здравоохранения Магнитогорска. По словам 
начальника управления здравоохранения ад-
министрации города Елены Симоновой, это 
главное событие в системе здравоохранения 
в течение двух лет. Общий объем финансиро-
вания здравоохранения из всех источников 
составил рекордную сумму – один миллиард 
двести сорок пять миллионов рублей. Но та-
кая значимая цифра совсем даже не говорит 
о том, что теперь у нас будут самые лучшие 
больницы и поликлиники. Большая часть 
средств пошла на заработную плату медикам, 
приобретение оборудования для лечебных 
учреждений. И только сто тридцать милли-
онов – на ремонт. В результате пока отремон-
тировано лишь пять процентов всех помеще-
ний. А если учесть, что в Магнитогорске сто 
пятьдесят два лечебных учреждения, мож-
но представить себе, какой объем работ еще 
предстоит.

Однако и сделанное внушает оптимизм: 
приобретено триста пятьдесят единиц меди-
цинского оборудования, в том числе реани-
мобиль, лабораторное оборудование, рентге-
новские аппараты. Скоро откроется еще од-
но отделение – сосудистое в третьей город-
ской больнице. Внедрены тридцать четыре 
стандарта оказания медицинской помощи. 
Как следствие начальник управления здра-
воохранения называет повышение в этом го-
ду рождаемости по сравнению с тем же пери-
одом прошлого года, снижение младенческой 
смертности и смертности от несчастных слу-
чаев и онкологических заболеваний. Все это 
говорит о том, что медицина в Магнитогор-
ске планомерно развивается.

Ольга ПЯТУНИНА
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

По всем статьям
Бюджет города – главный финансовый документ, 

утверждают который депутаты обычно в конце года

Михаил Юревич 
дал интервью 
телеканалу «Россия-1». 
Губернатор обозначил клю-

чевые направления развития ре-
гиона, назвал отрасли, которые 
ждут большие перспективы уже 
в следующем году. «Желатель-
но, чтобы экономика была все-
сторонне развитой, – подчеркнул 

глава региона. – Металлургия у 
нас по-прежнему является базо-
вой отраслью. ММК – это наш ли-
дер, руководство которого четко 
понимает необходимость в пос-
тоянной модернизации произ-
водства». Также особое место гу-
бернатор отвел темам развития 
энергетики, горнодобывающей 
отрасли, инвестиционного по-
тенциала региона. 

Базовая отрасль

В Магнитогорске 
подвели итоги 
городского конкурса 
творчества журналистов 
в рамках Всероссийско-
го фестиваля 
по тематике безопас-
ности и спасения людей 
«Созвездие мужества».

В нынешнем году фестиваль 
проводился под девизом: «Наш 
выбор – жизнь без опасности!» 
Число номинаций достигло двух 
десятков. Вчера в помещении 

курсов гражданской обороны 
руководитель управления граж-
данской защиты населения Олег 
Жестовский по поручению главы 
города Евгения Тефтелева вру-
чил победителям почетные гра-
моты и ценные призы. Коррес-
пондент нашей газеты Валенти-
на Сердитова была награждена в 
номинации «Лучший репортаж в 
печатных СМИ». Добавим также, 
что аналогичную награду в этой 
же номинации получил и автор 
фото – корреспондент газеты 
«Магнитогорский металл» Илья 
Московец.

Безопасный выбор

Без столового столпотворения
Почему в школе 
отменили «льготные» 
завтраки?
Здравствуйте, уважаемая ре-

дакция!
В понедельник в школе №65, 

где учатся наши дети, появилось 
объявление с примерно таким 
текстом: «С 25 декабря отменя-
ются завтраки для льготной ка-
тегории учащихся». 

Попробовали на месте узнать, 
в чем причина таких действий, 
но, к сожалению, должного отве-
та не нашли. Просим разъяснить, 
на каком основании прекращено 
в школе льготное питание?

Родители учеников средней 
школы №65

Комментирует ситуацию 
Елена ДРАПЕКО, специалист 
управления образования:

– В нынешнем году увеличи-
лось число детей льготной кате-
гории. В то же время объем об-
ластного финансирования на 
питание детей-льготников ос-
тался на уровне прошлого года. 
В связи с этим непростая ситу-
ация сложилась во всех школах 
Магнитогорска. Мы очутились 
в, казалось бы, банальной ситу-
ации – кончились деньги.

Тем не менее попытались 
принять меры, привлекли ис-
точники местного финансиро-
вания. После чего «дотянуть» 
льготное кормление удалось 
буквально до начала школьных 
каникул.
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Корреспонденту «МР» Валентине Сердитовой вручают Корреспонденту «МР» Валентине Сердитовой вручают 
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НОВОСТИ

Есть большая доля вероятности, 
что бывшее руководство городской 
больницы №2 в ближайшее время 
может подвергнуться уголовному 
преследованию.

Напомним, что весной городская контрольно-
счетная палата провела проверку этого медицин-
ского учреждения. Итогом проверки стало от-
странение от обязанностей главного врача Вален-
тины Ленгузовой, руководившей больницей более 
23 лет. На место руководителя был назначен Ар-
тем Черепанов, бывший главврач Центра медпро-
филактики.

Пару недель назад Евгений Тефтелев первый 
раз после назначения нового главврача посетил 
больницу. Новые обстоятельства старого «правле-
ния», похоже, переполнили чашу терпения главы.

– До смены главного врача выручка от платных 
услуг по больнице колебалась от 400 до 440 тысяч 
рублей в месяц, – обнародовал на аппаратном со-
вещании нелицеприятные факты Евгений Тефте-
лев. – После смены руководства и установки кон-
трольно-кассовых аппаратов эта сумма «неожи-
данно» выросла до... трех с лишним миллионов 
рублей! И это – при прочих равных условиях. По 
большому счету, вывод напрашивается сам собой: 
около двух с половиной – трех миллионов рублей 
ежемесячно из больницы куда-то «уходило».

И это, намекнул глава, далеко не единствен-
ный вывод из тех, что предстоит теперь сделать 
соответствующим органам. Как отметил градо-
начальник: «Надеюсь, в самое ближайшее время 
правоохранительные органы займутся открыв-
шейся ситуацией вплотную. При этом все, что ка-

сается уголовного наказания – если честно, меня 
волнует меньше всего. Воровали – отвечайте. В го-
раздо большей степени меня интересует возмож-
ность взыскания украденных средств, возвраще-
ния их в больницу».

Компетентные источники в полиции и проку-
ратуре подтвердили, что, действительно, на ос-
новании имеющихся материалов вполне реально 
возбуждение уголовного дела с «обвинительной 
перспективой». Вероятно, после придания ситу-

ации огласке на уровне главы города этот процесс 
пойдет быстрее.

Таким образом, заканчивающийся год, похоже, 
еще преподнесет «сюрпризы». Чем обернется маг-
нитогорское «дело врачей»? Не исключено, что это 
будут громкие разоблачения, невзирая на лица: 
с обозначенными персонами и масштабными сум-
мами. Мы будем следить за развитием ситуации.

Ольга БАЛАБАНОВА
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Вскрытие показало…
На аппаратном совещании глава города заявил, что на хищения 

в медицинских учреждениях глаза закрывать никто не будет

В общественно-политиче-
ском центре прошел 
третий и заключительный 
этап конкурса «Дни 
политической рекламы» 
среди студенческой 
молодежи двух 
магнитогорских вузов.

Вообще, словечко «креатив» мы 
умыкнули из английского языка. 
И надо признать, сделали это весь-
ма бесцеремонно, превративши в су-
ществительное, тогда как в ориги-
нальном варианте это классическое 
прилагательное – креатив в переводе 
на русский означает «творческий». А 
«терминологический статус» полу-
чило в сфере рекламы: как в торговле 
для успешного продвижения товаров 
на рынке, так и в политике для фор-
мирования эффективных агитацион-
ных технологий.

Тут ценится уже не просто твор-
чество, но творчество оперативное, 
ускоренное. Важно обойти соперни-
ка, обескуражить конкурента неожи-
данной акцией, остроумным плака-
том, запоминающимся слоганом или 
прикольными агитационными «кри-
чалками» на массовых предвыборных 
мероприятиях. Словом, требуются 
мозговой штурм, оригинальные идеи 
и всякое такое. Это «всякое такое» ус-

пешно продемонстрировали студен-
ты МаГУ и МГТУ в формате конкурса 
«Дни политической рекламы», про-
веденного под патронатом городской 
избирательной комиссии.

– Мы в своей деятельности клю-
чевую роль отводим формированию 
электоральной культуры молодежи, 
– комментирует председатель местно-
го избиркома Сергей Обертас. – Важ-
но, чтобы она шла на выборы осознан-
но. Последние исследования показали, 
что прошедшие выборы посетило бо-
лее 40 процентов молодежи – а это в ра-
зы больше, нежели раньше. Значит, на-
до продолжать работу.

О важности этой работы говорит, 

в частности, то, что конкурсное жюри 
имело серьезное представительство. 
В него вошли депутаты областного и 
городского Собраний, представители 
местных партийных активов, препо-
даватели вузов, члены городской из-
бирательной комиссии и журналис-
ты.

В представленных студентами 
проектах оценивались доходчивость 
идеи, уровень восприятия, уровень 
технического исполнения, новизна 
подачи. Любопытных вариантов бы-
ло немало. Многие арбитры, напри-
мер, отметили проект Сергея Гузева. 
На их суд он представил серию демо-
тиваторов «ПолитРеклама» – свое-

образный триптих, направленный на 
формирование критичности взгляда. 
Эта работа учитывает модные тенден-
ции и позиционируется молодым чело-
веком как реклама вирусная.

Произвели довольно яркие впе-
чатления и работы многих других 
студентов – Елены Терентьевой (пла-
кат «Одиночки не выживают в поли-
тике»), Ирины Максимовой (листовки 
и блокноты с мотивирующими фраза-
ми), Айгуль Тажикеевой – в форма-
те проекта «Твоя политическая по-
зиция», разработавшей брошюру, ко-
торую не захочется выбрасывать, Га-
лины Голубковой и Алины Галиной, 
которые специально для конкурса 
выпустили первый номер молодеж-
ного политического журнала «Нам 
все Политика»... В создании рекла-
мы были задействованы сразу не-
сколько преподавательских соста-
вов МГТУ и МаГУ. Подобные мероп-
риятия организаторы планируют 
проводить регулярнее. И надо пола-
гать, студенты против проведения 
новых конкурсов возражать не ста-
нут. А чего возражать, когда на фи-
нише мероприятия студенты МаГУ 
и МГТУ получили специально при-
готовленные для них торты – очень 
даже ничего себе…

Алексей ТЮПЛИН
Фото автора

В конкурсе лучшими оказались все

«Дедморозим» для детей
Перед Новым Годом исполняются заветные 
мечты малышей из детских домов.

В рамках акции «Дедморозим» любой желающий мо-
жет вручить подарки тем, кто лишен родительской тепло-
ты, сообщает Интернет-сообщество «Хорошие новости Че-
лябинской области». В группе «ВКонтакте» собрана боль-
шая «база» писем, которые отправляют дети в надежде на 
то, что Дедушка Мороз прочтет их и сделает сюрприз на са-
мый главный праздник в году. Любой неравнодушный мо-
жет примерить на себя роль волшебника, выполнив завет-
ное желание ребенка. В группе публикуют отсканирован-
ное письмо малыша, а человек, который готов подарить 
«трехкалесный виласипед» или «машинку на пульти упав-
ления», пишет об этом в комментариях и в назначенное 
время торжественно исполняет мечту ребенка. В данный 
момент легион южноуральских «Дедов Морозов» насчиты-
вает уже более 1000 человек.

АПЛодисменты ММК
ОАО «Магнитогорский металлургический 
комбинат» приступает к поставкам 
металлопроката для производства 
корпусов атомных подводных лодок (АПЛ).

После получения одобрения межведомственной ко-
миссии Магнитогорский металлургический комбинат 
вносится в «ТУ» как производитель данного металлопрока-
та на бессрочной основе. Комбинат уже выиграл тендер на 
поставку проката в адрес производителя атомных подвод-
ных лодок для ВМФ РФ ОАО «Производственное объедине-
ние «Севмаш». Напомним, что в 2009 году на ММК вошел 
в строй толстолистовой стан «5000», продукция которого 
предназначена в том числе и для судостроения. 

Вкусный конкурс
В Челябинске состоялся фестиваль 
«Уральские пельмени на Николу Зимнего». 

Гостей приветствовали творческие коллективы, 
в торговых рядах подарки, аксессуары, сувениры пред-
лагали уральские мастера. Однако больше всего на при-
лавках было пельменей – около 60 фермеров из Челябин-
ской, Курганской, Свердловской областей представили 
свою продукцию. Все желающие могли проголосовать за 
наиболее вкусные пельмени. В итоге победителем стал 
Владимир Литвинов из Уйского района. 

Восточный вектор
Делегация Челябинской области во главе 
с заместителем губернатора 
Павлом Назаровым побывала 
в китайском городе Урумчи.

Основным вопросом состоявшихся переговоров ста-
ло развитие транспортного коридора по маршруту Урум-
чи (Китай) – Достык/Хоргос (Казахстан) – Карталы (Че-
лябинская область) и связанное с ним строительство 
транспортно-логистического комплекса «Южноураль-
ский» в Увельском районе. До конца текущего года сов-
местная рабочая группа определит график мероприя-
тий, направленных на реализацию проекта.

По примеру Магнитки
Областная спартакиада ветеранов 
завершилась лыжными гонками.

На лыжне соревновались 75 спортсменов в возрас-
те от 55 до 73 лет. Позади остались состязания в стрель-
бе, легкоатлетическом кроссе, шашках, плавании, на-
стольном теннисе и волейболе. Магнитогорская сбор-
ная стала бронзовым призером, пропустив вперед толь-
ко команды Миасса и Калининского района Челябинска. 
«Ветераны подают молодежи самый настоящий пример 
бережного отношения к своему здоровью, ценности че-
ловеческого общения, сохранения и в старшем возрасте 
активной жизненной позиции», – заявил министр спор-
та Челябинской области Юрий Серебренников.

Успех Магнитки не исчерпывается ее призовым мес-
том в общем зачете. Именно в нашем городе первыми в 
регионе стали проводить спартакиады ветеранов.  Это 
начинание привело к организации таких стартов уже на 
областном уровне.

Особенности 
уральской охоты

Специалисты минэкологии изучили 
рынок услуг, предоставляемых 
охотничьими хозяйствами области.

Они пришли к выводу: с ценами в охотхозяйствах одно-
образия не наблюдается. В части хозяйств, к примеру, разо-
вая путевка на пернатую дичь в этом году стоила 500 руб-
лей. Однако при такой демократичной плате охотникам 
никаких услуг не предоставляется, они вынуждены само-
стоятельно отыскивать место для охоты. У хозяйств Карта-
бызкое в Октябрьском районе, Непряхинское в Чебаркуль-
ском, Марыш в Нязепетровском путевки стоят дороже, но в 
прайс-листах предлагается большой перечень услуг. В час-
тности, при охоте на пернатую дичь клиентам предостав-
ляются услуги егеря, транспорт, чучела птиц, лодка, а так-
же организовано укрытие и место для отдыха.

Информация о возможном или предстоящем 
предоставлении земельных участков для строительства

По пр. К.Маркса в 
районе дома №185

501 Кабельная линия 0,4 кВ

В районе 
Юго-Западной границы 

г. Магнитогорска

799433 Аэродром авиации 
общего назначения 

(малой авиации)

Информация о возможном или предстоящем 
предоставлении земельных участков для строительства

по ул. Приозерной, на-
против домов №44, 46, 

48, 50

4317 Комплекса торгового, социально-
бытового обслуживания и детской 

спортивно-игровой площадки
В районе пр. Лени-

на, 111
531 Пристроя (реконструкции) к нежи-

лому зданию-пункту автосервиса, 
включая благоустройство

ОФИЦИАЛЬНО

КРИМИНАЛ

Поездка 
в один конец

Осуждены жители Агаповского 
района, которые совершили серию 
убийств и разбоев в Магнитогорске.

Постоянной сессией Челябинского областного 
суда вынесен приговор по уголовному делу в от-
ношении жителей Агаповского района Леонида 
Азнабакиева, Евгения Шкутина, Евгения Уфим-
цева, Михаила Николаева и Алексея Харитоно-
ва. Они признаны виновными в совершении пре-
ступлений, предусмотренных статьей 105 (убийс-
тво), статьей 162 (разбой, совершенный организо-
ванной группой) Уголовного кодекса Российской 
Федерации.

Как сообщили в пресс-службе областной 
прокуратуры, целенаправленным убийствам 
людей, которые занимаются частным изво-
зом, предшествовала криминальная история. 
Она в конечном итоге натолкнула молодых лю-
дей на мысль, что деньги можно не зарабаты-
вать, а отбирать. Еще в июне 2010 года состоя-
лось судебное разбирательство по факту драки 
между одним из осужденных – Харитоновым и 
24-летним парнем. В итоге указанные лица при-
мирились, а потерпевший получил от обидчика 
в качестве компенсации причиненного вреда 
40 тысяч рублей. Но Харитонов решил вернуть 
себе деньги. Договорившись с Азнабакиевым, 
он обманным путем вывез потерпевшего в лес-
ной массив. Там молодого человека до смерти 
забили битой и железным прутом, забрали де-
ньги, а труп закопали.

Спустя некоторое время Харитонов решил со-
здать группировку в целях нападения на граждан 
и вовлек в нее знакомых ему парней: Николаева, 
Шкутина и Уфимцева.

Орудовали молодые люди преимущественно в 
Магнитогорске. Вооружались ножами, пневмати-
ческими пистолетами, под предлогом поездки са-
дились в такси. По прибытии в безлюдное место 
они убивали водителей, похищали автомобили и 
другое имущество потерпевших. На счету группы 
три таких эпизода.

За совершенные преступления суд пригово-
рил Харитонова к 25 годам лишения свободы, 
Азнабакиева – к 17, Николаева – к 16, Шкутина и 
Уфимцева – к 14 годам лишения свободы каждого. 
Все осужденные будут отбывать наказание в ко-
лонии строгого режима.

Кроме того, удовлетворены исковые требова-
ния потерпевших о взыскании с виновных ком-
пенсации морального вреда и материального 
ущерба в общей сумме более шести миллионов 
рублей.

Тихий воришка
В течение долгого времени 
служащие социальных, культурных, 
образовательных и медицинских 
учреждений Магнитогорска 
подвергались набегам 
незаметного воришки. 

Воровство в детсадах, школах, первой горболь-
нице, детской больнице, Дворцах культуры – все-
го более сорока эпизодов краж личного имущест-

ва зарегистрировали магнитогорские полицей-
ские за последнее время в этих заведениях. Во-
ришка проникал в учреждения не замеченным, 
точно так же попадал в кабинеты, из которых 
сотрудницы «выбежали на минуточку». А там 
тащил все, что попадалось под руку. Чаще все-
го попадались дамские сумки. Бесследно исче-
зали телефоны, кошельки, платежные карты и 
документы.

Долгое время похитителя безуспешно пыта-
лись вычислить, но он искусно прятался от пра-
воохранительных органов, аккуратно обходил ус-
тановленные в помещениях и на зданиях камеры 
видеонаблюдения.

«Засыпался» вор совсем недавно – подвела са-
моуверенность. Теперь сыщики выясняют, рабо-
тал ли мужчина в одиночку или имел сообщни-
ков. На всякий случай магнитогорцам не стоит 
расслабляться.

Советуем быть настороже и автолюбителям. 
Сегодня транспорт «упакован» всевозможными 
приспособлениями: навигаторами, автоном-
ными приборами связи, видеорегистратора-
ми и т.д. Это привлекает охотников до чужого 
добра. Полицейские называют подобные пре-
ступления кражами свободного доступа, когда 
сами владельцы поспособствовали ограблени-
ям. Воры не тратят время на то, чтобы аккурат-
но вскрыть автомобиль. Они действуют проще 
– выбивают окно первым попавшим под руку 
увесистым предметом, хватают ценные вещи и 
дают деру. Только за прошедшие выходные дни 
с заявлениями о кражах из автомобилей обра-
тились две девушки. В обоих случаях нанесен 
ущерб в виде разбитых автомобильных стекол, 
а также из салонов украдены сумки.

Валентина СЕРДИТОВА

Главврач больницы №2 знакомит руководителей города с положением дел в учрежденииГлавврач больницы №2 знакомит руководителей города с положением дел в учреждении•

Студенты демонстрируют один из проектовСтуденты демонстрируют один из проектов•

Именины креатива
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АКЦИЯ

ОФИЦИАЛЬНО

Проблемы у части российских 
вузов возникли после проведенного 
Министерством образования 
и науки РФ в августе-сентябре этого 
года мониторинга их эффективности. 
Более пятисот государственных 
университетов и институтов прошли 
проверку, и 134 из них попали 
в «черный список». Среди них
и наш МаГУ.

Первоначально поднялась волна неодобрения 
по поводу критериев, которые стали основопола-
гающими в определении тех или иных показате-
лей. К примеру, оценивая эффективность учебно-
го заведения, специалисты, проводившие мони-
торинг, учитывали число студентов-иностранцев, 
количество квадратных метров аудиторий и ла-
бораторий на одного обучающегося, общую пло-
щадь, находящуюся в собственности вуза. И, как 
считают представители нашего университета, со 
всеми этими факторами можно поспорить…

Спорить в ближайший год с Министерством 
образования РФ и предстоит ректору Магнитогор-
ского государственного университета Владимиру 
Семенову. Именно ему и созданной рабочей груп-
пе предстоит доказывать эффективность гумани-
тарного вуза Магнитки. Об этом Владимир Петро-
вич говорил на пресс-конференции, проведенной 
14 декабря, в день празднования 80-летнего юби-
лея МаГУ.

– В последнее время вокруг Магнитогорского 
государственного университета сложилась неод-
нозначная ситуация. После опубликования спис-
ка вузов с признаками неэффективности судьба 
МаГУ волнует всех горожан, – сказал в своем об-
ращении Владимир Семенов. – К сожалению, в 
коллективе университета не сложилось едино-
го мнения о путях выхода из кризиса. Некоторые 
должностные лица, решив сыграть на временных 
трудностях, начали откровенно деструктивную 
деятельность, направленную на дестабилизацию 

ситуации в вузе. Вместо того, чтобы внять дово-
дам здравого смысла, финансовым показателям, 
отражающим реальную картину, эти сотрудни-
ки пошли по пути популизма и фрондерства. Об-
виняя руководство во всех грехах, они забывают, 
что, занимая в последние годы высокие руководя-
щие посты, они в первую очередь и отвечают за 
все, что происходило в вузе. Прикрываясь лозун-
гом о защите независимости МаГУ, они толкают 
вуз к развалу, введению внешнего управления, 
повторению «тамбовского варианта». Вместо то-
го, чтобы сплотиться и совместно с руководством 
университета искать пути выхода из создавшего-
ся положения, эти лица в нарушение устава МаГУ 
и государственной политики РФ в области образо-
вания занимаются проведением собраний и ми-
тингов, накаляя и без того сложную обстановку.

По мнению ректора, на сегодняшний день су-
ществует три пути выхода из кризисной ситуации. 
Первое и наиболее важное – сохранение самосто-
ятельности МаГУ при оптимизации его деятель-
ности. Для этого необходимы серьезные финансо-
вые вливания. По оценке независимых экспертов, 
речь идет о сумме от 60 до 140 миллионов рублей 
в год. Понятно, что ни областные, ни городские 
власти, ни Магнитогорский металлургический 
комбинат не имеют для этого ни юридических, ни 
финансовых возможностей.

Второй путь – это паритетное слияние с МГТУ 
при сохранении целостности коллектива, тради-
ций и научных школ. Это позволит создать в Маг-
нитогорске уникальный учебный, научно-инно-
вационный комплекс и при этом сохранить гума-
нитарное образование. Кроме того, создание тако-
го университетского комплекса и включение его 
в государственные программы смогут привлечь 
в Магнитку около трех миллиардов рублей за три 
года.

Самым критическим выходом, по мнению рек-
тора, является тот, который предлагается иници-
ативной группой, сформировавшейся из числа со-
трудников университета. Заключается он в пре-

образовании вуза в автономное учреждение. Как 
считает Семенов, это приведет к полному разру-
шению университета, тотальной коммерциализа-
ции всей его деятельности, приватизации со все-
ми вытекающими из этого последствиями для ря-
довых членов коллектива.

Пока же руководство вуза, вразрез с участни-
ками митингов, пытается уравновесить положе-
ние. Сегодня очень важно сплотиться для реше-
ния проблемы.

– Есть конкретная задача, – говорит Семенов, 
– до февраля-марта необходимо представить ряд 
предложений по процессу преобразования. Пока-
зать, что в вузе готовы работать над ошибками, с 
единственной целью – сохранить университет на 
прежних позициях. Как ректор я заинтересован 
в сохранении самостоятельности.

Пользуясь случаем, Владимир Семенов обра-
тился к общественности города, почетным граж-
данам Магнитогорска и Челябинской области, к 
властным структурам с просьбой войти в состав 
рабочей группы. Главе города Евгению Тефтелеву 
руководство вуза предложило возглавить рабочую 
группу, в функции которой в том числе войдет разъ-
яснение позиции университета в Министерстве 
образования и науки, областной администрации, 
федеральных органах исполнительной власти.

Само же преобразование университета, ес-
ли будет принято решение об этом шаге, прой-
дет не одномоментно. Процесс займет как мини-
мум от одного до трех лет. Стоит ли опасаться сту-
дентам теперешним и потенциальным? Скорее 
нет, считает Семенов. Ситуация с мониторингом 
неэффективности вузов повлияла на ход вступи-
тельной кампании по контрактному обучению. 
Многие из потенциальных студентов не сделали 
выбора в пользу университета из-за банальных 
опасений. Впрочем, заверил ректор МаГУ, не сле-
дует раздувать проблему больше, чем она есть на 
самом деле. В будущем году, так же, как и в после-
дующем, прием абитуриентов состоится. Важно и 
то, что после положительной защиты квалифика-
ционных работ выпускники получат дипломы го-
сударственного образца под грифом классическо-
го университета.

Валентина СЕРДИТОВА
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Морозные воззвания

Несмотря на крепкий уральский мороз,
в митинге, который инициативная группа 
провела в защиту МаГУ, приняли участие 
около тысячи человек.

В воскресенье, 16 декабря, у монумента «Тыл и 
фронт» собрались студенты, преподаватели и те, кто 
когда-то учился в Магнитогорском государственном 
университете. В руках многие держали транспаранты: 
«Мы хотим учиться в МаГУ!», «Отстоим МаГУ!»

Подтвердили твердые намерения и выступавшие с 
импровизированной трибуны. Они зачитали текст об-
ращения к жителям Магнитогорска, объявили о своем 
видении решения вопроса по сохранению университе-
та, попутно обвинив нынешнее руководство вуза и кон-
кретно его ректора в создавшемся положении. 

Сказал свое веское слово и президент Магнитогор-
ского государственного университета Валентин Рома-
нов. По его мнению, «Магнитка без МаГУ превратится 
в рабочий поселок». Присутствовавшие на митинге под-
держали позицию Валентина Федоровича, а также одоб-
рили выступление представителя управления образова-
ния горадминистрации, которая призвала сделать все 
необходимое, чтобы целостность вуза сохранилась.

Резолюция митинга оказалась краткой: направить 
требование к министру образования и науки РФ о при-
знании вуза эффективным, оставить МаГУ в статусе са-
мостоятельного, лишить нынешнего ректора права уп-
равления университетом и вернуть в список кандида-
тов на пост руководителя вуза одну из удаленных ранее 
кандидатур.

Валентина ПАВЛОВА
Фото Андрея СЕРЕБРЯКОВА

Тем не менее суть новой 
Болонской системы 
до сих пор не всем понятна. 
Разъяснить ее взялась, 
с учетом особенностей 
вуза, проректор по учебной 
работе Магнитогорского 
государственного 
технического университета 
Елена РАЗИНКИНА.

– Елена Михайловна, так зачем 
нужна степень магистра?

– Степень магистра дает возмож-
ность уверенно чувствовать себя в 
жизни, найти высокооплачиваемую 
работу, обеспечить базу для дальней-
шего профессионального роста. Тем, 
кто успешно закончил магистратуру 
и защитил магистерскую диссерта-
цию, присваивается квалификаци-
онная степень магистра и выдается 
диплом государственного образца. 
Причем диплом магистра признава-
ем как в России, так и за рубежом.

– Вы уже накопили опыт по под-
готовке магистров?

– Подготовку магистров МГТУ 
начал четыре года назад. Поначалу 
магистерских программ было всего 
четыре, сегодня их девятнадцать по 
четырнадцати направлениям подго-
товки – это металлургия, теплоэнер-
гетика и теплотехника, машино-
строение, технология транспортных 
средств, электроника и наноэлект-
роника, мехатроника и робототех-
ника, строительство, экономика и 
другие. В последние годы, особенно 
после закрепления законодательно 
уровневой системы подготовки спе-
циалистов с высшим образованием 

(бакалавр, магистр), спрос на магис-
терские программы растет. Сегодня 
студенты магистратуры МГТУ – это 
не только выпускники бакалаври-
ата, но и взрослые люди, испытыва-
ющие потребность в получении но-
вых знаний. Причем у нас учитыва-
ются потребности различных кате-
горий обучающихся (вечерний гра-
фик обучения), существуют очная и 
заочная формы.

– Есть ли возможность учиться 
в магистратуре на бюджетной ос-
нове, и кто может претендовать на 
бесплатное обучение?

– Для приемной кампании ны-
нешнего года было характерно уве-
личение бюджетных мест по срав-
нению с предыдущим годом на со-

рок три процента. На следующий год 
планируется увеличить количество 
запрашиваемых мест по програм-
мам магистратуры, финансируемым 
из федерального бюджета по всем 
техническим направлениям подго-
товки. Это, несомненно, повышает 
шансы абитуриентов поступить в 
магистратуру на бесплатной основе.

На места, финансируемые из 
средств федерального бюджета, мо-
гут претендовать абитуриенты, по-
лучившие высшее образование и об-
ладающие степенью «бакалавра» или 
«дипломированного специалиста». 
Следующий год и, скорее всего, еще 
2014 – последние годы, когда выпус-
кники вузов с дипломом «дипломи-
рованный специалист» могут быть 
зачислены на бюджетное обучение в 
магистратуру. Позднее это будет рас-
пространяться только на бакалав-
ров. Для специалистов же это будет 
рассматриваться как получение вто-
рого высшего образования, и, зна-
чит, можно будет учиться только на 
платной основе.

– Выходит, если я окончила вы-
сшее учебное заведение еще в 1985 
году, то тоже имею право обучать-
ся на бюджетной основе в магист-
ратуре?

– Да, имеете. Все, у кого есть дип-
лом «дипломированного специалис-
та», могут на конкурсной основе про-
должить обучение по программе ма-
гистратуры. И это не рассматривается 
как получение ими второго высшего 
профессионального образования.

– Можно ли поступать в магист-
ратуру на новое направление обу-

чения, отличное от первоначаль-
ного?

– При поступлении в магистрату-
ру абитуриент имеет право выбрать 
любое направление подготовки, вне 
зависимости от профиля первона-
чального образования. Возможность 
сменить направление обучения и ов-
ладеть новой специальностью – одно 
из ключевых преимуществ систе-
мы «четыре плюс два» (бакалаври-
ат плюс магистратура). К примеру, 
имея высшее техническое образова-
ние, можно получить диплом магист-
ра экономики.

– Для каких сфер деятельности 
готовят в магистратуре?

– Считается, что магистратура 
– это подготовка ученых, что верно 
лишь отчасти. Магистратура – это 
образование для исследовательской 
карьеры и для работы в бизнесе. В 
учебных планах магистратуры есть 
научная составляющая, но научную 
карьеру выбирает лишь небольшая 
часть выпускников. Магистерское 
образование дает не только фунда-
ментальную подготовку, но также 
инструментальные знания и навы-
ки, которые высоко ценят любые сов-
ременные работодатели.

– Интересно, а магистрантам 
положена стипендия?

– Она выплачивается всем студен-
там, успешно сдавшим вступитель-
ные испытания и прошедшим на бюд-
жетное отделение. С прошлого года 
магистранты МГТУ плюсом к стипен-
дии получают надбавку, в этом году – 
в размере трех тысяч рублей.

Ольга ПЯТУНИНА

Внутривузовский первоначально конфликт 
вышел далеко за пределы Магнитогорского государственного университета, 

теперь в него вовлечены рядовые горожане

Чем МаГУ помогу?
Кто еще попал «под раздачу»

В список вузов, в которых Министерство вы-
явило признаки неэффективности, в частности, 
попали Московский педагогический государс-
твенный университет, Российский государс-
твенный гуманитарный университет, Россий-
ский государственный социальный универси-
тет, Литературный институт имени Горького, 
Московский архитектурный институт, Москов-
ский государственный технический универси-
тет, МАМИ, Российский государственный торго-
во-экономический университет, Государствен-
ный университет управления, Московский госу-
дарственный университет печати имени Ивана 
Федорова и многие другие.

Второй диплом – бесплатно
К высшей ступени вузовского образования, магистратуре, 

всё больше возрастает интерес

Владимир Семенов: «Не следует раздувать проблему больше, чем она того заслуживает»Владимир Семенов: «Не следует раздувать проблему больше, чем она того заслуживает»•

Валентин Романов настроен решительноВалентин Романов настроен решительно•

Информация о возможном или предстоящем 
предоставлении земельных участков для целей, 

не связанных со строительством 

Место располо-
жения земельно-

го участка

Площадь земель-
ного участка 

(ориентировоч-
ная)

Целевое назначе-
ние испрашива-
емого земельно-

го участка

Срок, в тече-
ние которого 

осуществляется 
прием заявлений 
граждан  и юри-
дических лиц в 

администрации 
города  

Пр. Металлур-
гов, 8

121 кв.м Благоустройство 
территории    

В течение 14 
дней с момента 
публикации со-

общения  
г.Магнитогорск, 
шоссе Дачное, в 

районе СНГ «Ме-
таллург-2» 

4010 кв.м Для выращива-
ния плодовых, 
ягодных, овощ-
ных, бахчевых 
или иных сель-
скохозяйствен-

ных  культур  

В течение 14 
дней с момента 
публикации со-

общения  

г.Магнитогорск, 
в районе жило-
го дома № 45 по 

пр.Ленина

11 кв.м Торговый киоск 
и открытый па-
вильон ожида-

ния транспорта 

В течение 14 
дней с момента 
публикации со-

общения 

Информация о возможном или предстоящем 
предоставлении земельных участков для целей, 

связанных со строительством
От ТП-18А до пр. Карла 

Маркса,20
209 Кабельная линия 

0,4 кВ
в районе ул. Свободы,15 1207 Магазин
в районе ул. Свободы,15 1811 Магазин

Информация о возможном или предстоящем 
предоставлении земельных участков для целей, 

не связанных со строительством
Место расположения 
земельного участка

Площадь земель-
ного участка (ори-

ентировочная)

Целевое назначение 
испрашиваемого зе-

мельного участка
в районе пр. Карла Маркса, 

158/3, бокс №6
163 Благоустройство тер-

ритории
в районе дома№174 
по пр. Карла Маркса

60 ТОК с обустройством 
остановки обществен-
ного автотранспорта и 
павильона ожидания 

СООБЩЕНИЕ
Администрация города на основании Решения Магнитогорского 

городского Собрания депутатов от 30.10.2012 №162 «Об утверждении 
порядка предоставления земельных участков, находящихся в муници-
пальной собственности, а также земельных участков, государственная 
собственность на которые не разграничена и которыми в соответствии 
с земельным законодательством органы местного самоуправления го-
рода Магнитогорска имеют право распоряжаться, для целей, не связан-
ных со строительством», сообщает о приеме заявлений для передачи в 
собственность за плату без проведения торгов (конкурсов, аукционов) 
земельного участка из категории: земли населенных пунктов, площа-
дью 1473,18 кв.м, с кадастровым номером   74:33:0125001:318, имею-
щим адресные ориентиры: Челябинская область, г. Магнитогорск, 
в районе ул.1-ая Северо-Западная, для размещения объектов, не явля-
ющихся объектами капитального строительства.

Заявления принимаются ежедневно со дня опубликования в 
течение 14 дней с момента публикации сообщения с 9ч.00мин. до 
17ч.00мин. в многофункциональных центрах администрации города, 
расположенных по следующим адресам:

 МФЦ №1- г. Магнитогорск, пр. Карла Маркса,79
 МФЦ №2- г. Магнитогорск, ул. Суворова,123
 МФЦ №3- г. Магнитогорск, пр. Сиреневый,16/1
 МФЦ №4- г. Магнитогорск, ул. Маяковского,19/3
 МФЦ №5- г. Магнитогорск, ул. Комсомольская, 38
В субботу с 10.00 до 15.00 в многофункциональном центре, распо-

ложенном по адресу: г. Магнитогорск, пр. Карла Маркса,79.

На митинге громко говорили и плакатыНа митинге громко говорили и плакаты•
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ТУРИЗМ

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

мастеров СМР, инженера по 
сварке, мастера на электро-

ОАО «ПО Монтажник»
примет на работу: 

участок, инженера производственно-техни-
ческого отдела и квалифицированных рабо-
чих – электрогазосварщиков, монтажников по 
монтажу стальных и железобетонных конст-
рукций.

Возможны командировки. Заработная пла-
та достойная.

Обращаться по тел. 24-55-40 или по ад-
ресу: ул. Курако, д. 6.

Екатерину Валерьевну
МАРКОВУ 

(Манахову)
с юбилеем!

Тебе сегодня двадцать пять –
Живешь уже ты четверть века!
Но лучше нам не отыскать,
Чем ты, родного человека!

Мама, брат, дядя Саша

Ректорат и коллектив Магнитогорской го-
сударственной консерватории им. М. И. Глин-
ки выражают искренние соболезнования пре-
подавателю Крапилиной Елене Петровне по 
поводу кончины матери

МИЛЬГЕВСКОЙ
Ольги Александровны.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ КОМИТЕТ
«ЕДИНЫЙ ТАРИФНЫЙ ОРГАН 

ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ»
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

№ 49/123      от 29 ноября 2012 года 
город Челябинск

Об установлении тарифов 
для МП треста «Водоканал» на услуги 

водоснабжения и водоотведения, 
оказываемые потребителям 

Магнитогорского городского округа 
Челябинской области

В соответствии с Федеральным Законом от 
30 декабря 2004 года № 210-ФЗ «Об основах ре-
гулирования тарифов организаций коммуналь-
ного комплекса» постановлением Правительс-
тва Российской Федерации от 14 июля 2008 года 
№ 520 «Об   основах  ценообразования  и  поряд-
ке  регулирования  тарифов,   надбавок и   пре-
дельных  индексов   в   сфере   деятельности   ор-
ганизаций   коммунального комплекса», прика-
зом Министерства регионального развития Рос-
сийской Федерации от 15 февраля 2011 года № 
47 «Об утверждении методических указании по 
расчету тарифов и надбавок в сфере деятельнос-
ти организаций коммунального комплекса» пос-
тановлением губернатора Челябинской области 
от 1 сентября 2004 года № 477 «Об утверждении 
Положения, структуры и штатной численности 
Государственного комитета «Единый тарифный 
орган Челябинской области» и на основании про-
токола заседания   Правления   Государственного   
комитета   «Единый  тарифный   орган Челябин-
ской области» от 29 ноября 2012 года № 49 Госу-
дарственный комитет «Единый тарифный орган 
Челябинской области»

постановляет:
1. Согласовать производственную програм-

му, установить тарифы для МП треста «Водока-
нал» на услуги водоснабжения и водоотведения, 
оказываемые потребителям Магнитогорского го-
родского округа Челябинской области, согласно 
приложению. 

2. Тарифы, установленные в п. 1, действу-
ют согласно календарной разбивке, указанной в 
приложении.

3. Признать утратившим силу с 1 января 2013 
года постановление Государственного комитета 
«Единый тарифный орган Челябинской области» 
от 24 ноября 2011 года № 40/187 «Об установле-
нии тарифов для МП треста «Водоканал» на ус-
луги водоснабжения и водоотведения, оказыва-
емые потребителям Магнитогорского городского 
округа Челябинской области».

С. ОБРАЗЦОВ,
председатель Государственного 

комитета

Приложение 
к постановлению Государственного комитета 

«Единый тарифный орган Челябинской области» 
от 29 ноября 2012 года № 49/123

ТАРИФЫ 
для МП треста «Водоканал» на услуги водоснабжения 

и водоотведения, оказываемые потребителям Магнитогорского 
городского округа Челябинской области

Тарифы, руб./куб.м

№ Наименование услуги С 1 января 
2013 года

С 1 июля 
2013 года

без 
учета 
НДС*

с уче-
том 

НДС*

без 
учета 
НДС*

с 
уче-
том 

НДС*
1 Водоснабжение, 

в том числе по группам 
потребителей:

15,45 18,23 17,15 20,24

1.1 население, в том числе: 15,14 17,87 17,15 20,24
1.1.1 подъем и очистка воды 5,30 6,25 6,00 7,08
1.1.2 транспортирование воды 9,84 11,61 11,15 13,16
1.2 бюджет, в том числе: 15,45 18,23 17,15 20,24
1.2.1 подъем и очистка воды 5,41 6,38 6,00 7,08
1.2.2 транспортирование воды 10,04 11,85 11,15 13,16
1.3 прочие потребители, 

в том числе: 16,12 19,02 17,15 20,24

1.3.1 подъем и очистка воды 5,64 6,66 6,00 7,08
1.3.2 транспортирование воды 10,48 12,37 11,15 13,16
2 Водоотведение, 

в том числе по группам потреби-
телей:

13,16 15,53 14,61 17,24

2.1 население, в том числе: 12,90 15,22 14,61 17,24
2.1.1 очистка сточных вод 6,45 7,61 7,31 8,63
2.1.2 сбор стоков 6,45 7,61 7,30 8,61
2.2 бюджет, в том числе: 13,16 15,53 14,61 17,24
2.2.1 очистка сточных вод 6,58 7,76 7,31 8,63
2.2.2 сбор стоков 6,58 7,76 7,30 8,61
2.3 прочие потребители, 

в том числе: 13,80 16,28 14,61 17,24

2.3.1 очистка сточных вод 6,90 8,14 7,31 8,63
2.3.2 сбор стоков 6,90 8,14 7,30 8,61
3 Водоснабжение 

(техническая вода) 9,21 10,87 10,13 11,95

*   Примечание: Организация   применяет   общий   режим   нало-
гообложения и  является плательщиком налога на добавленную стои-
мость (НДС) в соответствии с главой 21 Налогового кодекса Российс-
кой Федерации.

Легенда 
мелодического рока
Если бы он написал только July Morning 
и Easy Livin, этого бы хватило, 
чтобы войти в историю рок-н-ролла. 

Но Кен Хенсли создал еще добрый десяток хитов, иг-
рал в группе Uriah Heep в ее лучшие времена  и в свои 
шестьдесят два остается востребованным гастролером,  
полон творческих планов.

Кен Хенсли родился в Пламстеде на юго-востоке 
Лондона в семье офицера военно-морского флота, дав-
шего своим детям строгое религиозное воспитание 
в викторианском духе. В десять лет он с родителями, тре-
мя братьями и сестрой переехал в Стивенэйдж. Здесь в 
возрасте одиннадцати лет начал осваивать гитару.

Свой первый концерт Хенсли дал в зале завода Мент-
мор в сентябре 1960 года. Позже был участником не-
скольких местных групп.

В конце 1969 года Кен Хенсли принял предложение 
Пола Ньютона присоединиться к Spice – группе, искав-
шей клавишника. Вскоре состав сменил название на 
Uriah Heep, а Хенсли стал основным автором группы. 
Он приносил в студию базовые идеи, песенные струк-
туры. Затем композиции аранжировывались всеми участ-
никами группы, и на выходе получалась коллективная ра-
бота Uriah Heep. «В основном я сочинял на гитаре, потому 
что мы много гастролировали, и в те дни не сущест-вова-
ло портативных клавишных, которые можно было бы для 
этой цели использовать», – вспоминал клавишник.

Участие в Uriah Heep принесло мультиинструмента-
листу и автору Кену Хенсли мировую славу, несмотря на 
неприятие критики, которое в первые годы было поч-
ти единодушным. Лишь много лет спустя специалис-
ты признали выдающееся авторское и исполнительское 
мастерство музыканта. Своим любимым периодом в ис-
тории группы Хенсли называл время работы над альбо-
мом Demons and Wizards – «Демоны и колдуны», когда 
все музыканты были очень сплочены.

В 1980 году Кен Хенсли покинул коллектив. Этому 
предшествовал продолжительный конфликт, начало 
которому еще в середине 70-х положил алкоголизм во-
калиста Дэвида Байрона.

Еще будучи участником Uriah Heep, Хенсли начал 
сольную карьеру, выпустив в 1973 году при участии кол-
лег Гэри Тэйна и Ли Керслейка альбом Proud Words On 
A Dusty Shelf – «Гордые слова на пыльной полке». Оста-
вив Uriah Heep, Кен Хенсли пытался продолжить свою 
музыкальную карьеру в Великобритании. Но после не-
удачной попытки собрать собственную группу Shotgun 
переехал в США, где дал несколько концертов в составе 
Ken Hensley Band и выпустил в 1980 году третий соль-
ный альбом Free Spirit – «Свободный дух». Последний 
сольный альбом мастера вышел в мае прошлого года. 

20 декабря сэр Кен Хенсли выступит в ДКМ имени 
Орджоникидзе в 19 часов.

Пусть он будет недорогой, зато 
необычный и эффектный. Как тут 
не сломать голову в поисках того, 
не знаю чего? Ведь одни мечтают, 
чтобы близкие угадали их тайные 
желания, другие терпеть не могут 
непрактичных подарков, а третьи 
считают, что важен не подарок, 
а внимание, и с удовольствием 
расставляют на полочках красивые 
безделушки.

Знаменитая французская поговорка гласит: 
«Кто умеет дарить, тот умеет жить». И с этим, на-
верное, стоит согласиться. Ведь для многих важ-
нее не получить подарок, а самому его выбрать, 
чтобы увидеть на лице близкого человека радость 
– это же так приятно.

Вот только что дарить? Конечно, самый луч-
ший вариант, если вы тайком узнаете о том, что 
человек мечтает увидеть в новогоднюю ночь под 
елочкой. Но если вас мучают сомнения, то можно 
воспользоваться классификацией, которая при-
звана разобраться с презентами.

Итак, подарки бывают романтическими, к 
примеру, букет цветов со спрятанной внутри от-
крыткой с добрыми пожеланиями. Умному муж-
чине может подойти интеллектуальный подарок 
– книги, видеодиски, флешка. Из этой же серии 
развивающие и поощряющие подарки – ролико-
вые коньки, лыжи, шахматы, спиннинг, это уж по 
интересам.

Косметические и кулинарные подарки обыч-
но дарят женщинам. Хозяйственные подарки, по-
нятное дело, пригодятся в хозяйстве – подушки 
для дивана, тостер, скатерть с салфетками. «Ру-
кастый» мужчина может обрадоваться ножовке 

или набору инструментов. Есть еще практиче-
ские подарки, им каждый найдет свое примене-
ние – шарф или зонтик…

Некоторые любят дарить и, что взаимообраз-
но, получать сувениры. Здесь все просто. Обычно 
в качестве них выступает символ наступающего 
года, в нашем случае змея. Правда, людям обид-
чивым змейку лучше не дарить – упаси Бог, при-
мут на свой счет.

Ну а если вы и ваши близкие – сторонники тра-
диций, отдайте предпочтение классическим по-
даркам, которые вручают не только на Новый год, 
но и в день рождения и по всяким другим пово-
дам. Это могут быть часы, драгоценности, карти-
на, электронная записная книжка.

И все же главные любители подарков – де-
ти. Именно они самые искренние ценители да-
ров Деда Мороза и Снегурочки. Поэтому лучший 
презент для ребенка должен быть ярким, симпа-
тичным, функциональным или просто вкусным. 
Отправляясь за подарком чаду, не растеряйтесь 
среди полок с заманчивыми товарами. И даже ес-
ли рука уже тянется к кошельку – притормозите, 
включите разум. Помните, что есть вещи, кото-
рые на Новый год детям дарить нельзя. Ребенок, 
скорее всего, будет разочарован, получив в дар от 
Деда Мороза новый свитер или зимние ботинки. 
Для него настоящий подарок – это то, с чем можно 
играть. Также не принесут радости и подарки не 
по возрасту. Трехлетка не оценит навороченную 
электрическую железную дорогу. Юная леди, ко-
торая уже исподтишка подкрашивается маминой 
косметикой, вряд ли обрадуется кукле. Не пытай-
тесь порадовать мальчишку-подростка, бредяще-
го хоккеем, томами детской энциклопедии. Все 
равно он таким способом не приучится к чтению, 
а вот праздник парню вы испортите.

Кстати, есть и своеобразные «табу» на подар-
ки. У мужчин и женщин они, естественно, раз-
ные. Дамы не желают даже думать о том, что 
найдут под елкой готовые косметические набо-
ры из магазина (типа мыло – шампунь – мочал-
ка в корзинке), мягкие игрушки, дезодоранты и 
гели для душа, косметику и духи, нижнее белье, 
всевозможные сувениры в виде зайцев и котов, 
а также кастрюли, сковородки, наборы прихва-
ток для кухни.

Согласно комментариям, подобные подар-
ки приравниваются дамами к оскорблению. При 
этом женщины совсем не прочь обзавестись но-
вой компьютерной мышью или флешкой, веб-ка-
мерой, а также красивым кошельком, изящными 
домашними тапочками, а на худой конец – буты-
лочкой сливочного ликера.

У мужчин свои антипатии. Кажется, что спи-
сок предметов, которые больше всего не хотят по-
лучить в подарок мужчины, уже стал анекдотом. 
Однако находятся упорные люди, желающие ода-
рить коллегу, брата, отца или мужа чем-то подоб-
ным. Сами мужчины назвали плохими подарка-
ми такие: бритвенный станок, всевозможные ге-
ли, пены и лосьоны, кружки, сувенирную ручку 
в коробочке, носки и наборы трусов, неизменное 
трио: фляжка, зажигалка и брелок, а также галс-
туки, рубашки и запонки.

Не стоит недоуменно чесать в затылке, осоз-
нав, что дарить-то мужикам теперь нечего. Лучше 
отталкиваться от их увлечений и подарить то, че-
го в нелегком труде или любимом хобби челове-
ку не хватает. Если же явных пристрастий не вы-
явлено, подарите мужчине какой-нибудь гаджет, 
проще говоря, различные электронные или высо-
котехнологичные вещицы.

Полина ОЛЕНИНА

Что бы тёще подарить?Абзаково попало в кадр
Горнолыжный центр ММК 
презентует свои возможности.
В министерстве промышленности и инновацион-

ной политики Республики Башкортостан прошел форум 
с представителями горнолыжных центров и руководи-
телями турагенств, участие в котором принял и горно-
лыжный курорт «Абзаково». 

Прозвучавшее в ходе встречи предложение о созда-
нии в республике туристско-информационной службы 
было активно поддержано руководством горнолыжно-
го центра «Абзаково». Это один из первых проектов не-
давно созданного Центра туризма Республики Башкор-
тостан, Союза туринтустрии и Торгово-Промышленной 
палаты. Вице-президент ТПП РБ Азат Фазлыев отметил, 
что Центр возьмет на себя функции взаимодействия с 
органами государственной власти, организацию раз-
личных тематических проектов. 

Туристско-информационная служба республики бу-
дет представлена сетью туристско-информационных цен-
тров. Один из таких центров в скором времени появится 
на базе курорта «Абзаково». Проект нацелен на создание и 
расширение туристской информационной базы, создание 
и организацию туристских событий и мероприятий. 

Уже сейчас началась работа в рамках популяризации 
горнолыжного туризма республики. На стадии выпуска 
– республиканский сводный календарь мероприятий на 
2013 год. В рамках проекта «Горнолыжный Башкортостан» 
начинается съемка фильма о горнолыжном центре «Абза-
ково». В канун Нового года этот фильм выйдет на канале 
«Россия 2», информирует пресс-служба ООО «Абзаково».

ЭТО БУДЕТ ЗАВТРА

Новый год – единственный в году праздник,
когда каждый из нас хочет не просто подарка, а настоящего сюрприза
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